

## En tête avec les cétacés de Méditerranée

Cédric Brun est un passionné. Un de ces bonhommes qui sont capables de vous parler pendant des heures de leur marotte. Et c'est tant mieux ! Car Cédric Brun est l'homme des cétacés en Méditerranée. Il est intarissable sur le sujet qu'il connait sur le bout des doigts, ou plutôt des nageoires : dauphins, rorquals, cachalots... Ces animaux là n'ont plus de secret pour lui, et ce qu'il y a de bien dans sa passion, c'est qu'il la partage. Après avoir été pendant de longues années pêcheur au gros, il a compris, en voyant la raréfaction du thon rouge, qu'il fallait s'ouvrir à autre chose.

Depuis, au sein de sa structure Beach tours XL Cruises, basée à Hyères, Cédric Brun va chaque jour à la rencontre des cétacés, emmenant aux beaux jours une dizaine de passagers à qui il va faire découvrir les espèces croisant au large des rivages.

A environ cinquante kilomètres des côtes, Cédric amène son groupe à bord de son semi rigide équipé pour ce type d'excursion. Une fois sur place, les passagers vont découvrir un panel de cétacés typiques de la Méditerranée occidentale. Des dauphins, bien sûr, qui peuvent rester des heures à jouer autour du bateau, des cachalots, ou bien même ce fameux rorqual commun qui peut atteindre 22 mètres de long et peser 70 tonnes.

Cédric a appris à connaître les cétacés grâce aux formations

scientifiques suivies au Parc national de Port-Cros, là même où l'on veille au respect de la charte du sanctuaire Pelagos, qui protège les mammifères marins, dans un triangle compris entre les rivages du sud de la France, de la Corse, de Monaco et de l'Italie. Au mouvement des vagues, lié à la courantologie, selon la météo, en observant les oiseaux, il sait quand le moment arrive de croiser des cétacés.

Avec pour mot d'ordre le respect, le silence, l'observation, histoire de ne pas brusquer ces grands poissons qui frayent au large. Car c'est bien de cela qu'il s'agit : un véritable amour des mammifères marins à partager, dans une mer fragile, où les menaces pour la survie de ces espèces sont nombreuses. La Méditerranée concentre 30 % du trafic maritime mondial, alors qu'elle représente

0,8 % de la surface du globe...
Alors, plutôt que de jouer les animateurs de parc d'attraction,
Cédric Brun, délaissant ses cannes à pêche, s'est transformé en guide amoureux des cétacés.
Passeur d'émotion, transmetteur de savoir, pédagogue aquatique pour démontrer à tous que les cétacés sont à protéger à tout jamais.



